
本报讯（记者周燕波 通讯员
项芳丽 罗淼）8 月 17 日至 18 日，

“情系钱塘——两岸文化联谊行”活
动在宁波举行，来自海峡两岸文化
界、教育界、新闻界的 150余位知名
人士来甬访问。在甬期间，代表团参
观、访问了老外滩、宁波博物馆、天
一阁等重要文化场所，并聆听青瓷
瓯乐，感受宁波非遗项目的魅力。

18 日上午，记者跟随代表团一

行来到了宁波博物馆。台湾代表团团
长、台湾铭传大学讲座教授洪孟启笑
称自己是宁波女婿（他夫人是镇海
人），并深有感触地说：“我今天来到
王阳明、黄宗羲、方孝孺这些文化大
儒的家乡，在此感受他们留下的精
神、气节，是一次非常难得的机会。”

随后，代表团一行又来到天一
阁，对这座亚洲最古老的藏书楼有
了深入、直观的了解。中华海峡两岸

企业交流协会副秘书长凃海俊女士
第一次来宁波，也是第一次走进天
一阁，看完后连连赞叹：“宁波有保
存得如此完整又如此精巧、典雅的
古藏书楼，真的让我感到震撼，通过
讲解员的介绍，我了解了这座古建
筑背后深厚的历史文化底蕴，收获
非常大。”

“情系中华——两岸文化联谊
行”是中华文化联谊会于 2001年创

办的两岸文化交流活动，与相关省、
市、自治区人民政府合作举办，已成
功举办了 15届。今年的活动由中华
文化联谊会、浙江省人民政府主办。
代表团在浙江省内考察文化遗产、
参观文博机构，观摩优秀剧目和非
遗展示，参加“文化浙江”推介会、城
市文化沙龙、文化合作交流座谈会
等特色活动。宁波是此项活动行程
中的一站。

“情系钱塘——两岸文化联谊行”走进宁波
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“章书记，我要向你反映一个
情况。”

日前，海曙区集士港镇政府，
镇纪委书记章朝阳刚走进办公室，
山下庄村监会成员老朱就走进来反
映问题。

“村里进行环境整治，到处在

修路、搞绿化，面貌是有了很大的
改观。但这些工程没有经过招投
标，存在很大的廉政风险，你们纪
委可要管一管啊。”

听完老朱反映的问题，章朝阳
不敢大意。当天下午，他就来到山
下庄村调查核实。没想到，村党支部
书记舒千丁对此也是一肚子苦水。

“为兼顾节约成本和改善环
境，我们也动了很多脑筋。比如最
近一个自然村在做的工程，就是村
里自己聘小工，用作原材料的旧石
板、砖头等都是向村民收过来的。
这些工程很难估计工程量，而且自
己做能节省不少成本，所以没有进
行招投标。”

了解到这一情况后，镇纪委随
即走访了几个正在开展美丽乡村建
设的村，发现类似问题普遍存在。

“十九大报告明确指出，要
‘强化不敢腐的震慑，扎牢不能腐
的笼子，增强不想腐的自觉，通过
不懈努力换来海晏河清、朗朗乾
坤’。既然群众有反映，问题又确
实存在，就必须把牢笼扎紧，不给
腐败留下空间。”章朝阳说。于
是，集士港镇纪委历时 2个月，调
研 了 10 个 建 制 村 ， 探 索 出 台 了

《关于规范村（社）环境综合整治相
关问题的试行通知》，明确对村（社）
在开展农村环境综合整治工作中确
实无法进行招投标、采用点工点料

形式开展的零星工程，实行“三通两
公示”前置审批程序和“三不得三
监管”过程审批监管方式。

所谓“三通”，即联村领导和
组长出具具体意见、镇党委会议初
审、村股东代表会议讨论通过形成
决议；“两公示”即公示小工工
资、垃圾清运费、挖掘机费等单价
费用，公示项目记账员和监督员名
单；“三不得”即除 500 元以下零
星物品外，不得用现金支付，镇、村
干部不得参与工程项目承包，村干
部不得直接参与工程发包、材料采
购以及不能领取工资及各类补贴；

“三监管”即镇三资管理服务中心加
强对项目的财务管理和审核，镇农
办、财政局加强对项目资金使用的
督查和指导，镇纪委对此类项目开
展专项督查。既不违背勤俭节约的
原则，也能最大限度堵住廉政风
险，为零星工程戴上了“紧箍”。

“不能腐的笼子”必须牢牢扎紧

前天下午，由慈溪市、宁波杭州湾新区两地群团部门共同发起的“青心
桥”环杭州湾交友联盟正式成立。今后，环杭州湾区域青年可以在这座“青
心桥”上，共同书写爱的佳话。图为当天晚上，200多名来自政府机关、企事
业单位的青年男女，在上汽大众汽车有限公司宁波分公司参加联谊活动。

（陈章升 马佳露 摄）

“青心桥”上觅知音 本报讯（记者吴向正 通讯
员范亚儿）在我国第二个“残疾预
防日”即将到来之际，昨日，市残
联、市卫计委和鄞州区残联，在东
部新城联合举办以“残疾预防、从
我做起”为主题的残疾预防广场
宣传教育活动。

2017 年国务院出台《残疾预
防和残疾人康复条例》，并批准自
2017 年起，将每年 8 月 25 日设立
为“残疾预防日”。据抽样调查，我
市目前有残疾人36.6万人。昨天，
主办方通过专家咨询、义诊、康复
儿童节目表演等方式，介绍预防
残疾、出生缺陷等方面的知识，让

市民增强残疾预防意识。
据第二次全国残疾人抽样调

查，我国各类残疾致残因素中，先天
性因素致残占 9.57%，后天因素致
残占 74.67%，不明原因或其他因素
致残约占15%。专家指出，后天因素
是致残的主要因素，这说明残疾预
防非常重要。各地要坚持政府主导、
全民参与、科学推进，有效控制出生
缺陷和发育障碍致残，着力防控疾
病致残，努力减少伤害致残；要鼓励
人们学习残疾预防知识和技能，及
时接受政府免费提供的疾病和残疾
筛查，对职工进行残疾预防知识培
训等。

后天因素致残占74.67%
我市开展“残疾预防日”宣传活动

本报讯（记者龚哲明 通讯
员刘婵）昨日下午，民建市委会

“腊梅花”助学行动在北仑图书馆
举行，北仑区 2018年新入学的 50
名贫困大学生得到资助。从 2014
年以来，“腊梅花”助学行动相继
走进奉化、宁海、鄞州、慈溪、北
仑，共帮助 250 名大一新生顺利
迈进大学校园。

5年前，民建市委会推出“腊

梅花”助学行动。据悉，民建市委会
每年从“同心·思源”慈善基金中支
出25万元，资助50名品学兼优的贫
困生圆了“大学梦”。

“羊有跪乳之恩，鸦有反哺之义，
真心感谢你们的无私资助。这一切，
我们会铭记在心，以感恩之心，自立
自强，贫而志坚，用智慧与知识，创
造财富，回报社会。”这是一名受助
学生在助学仪式上发表的心声。

民建市委会“腊梅花”
助学行动走进北仑

本报讯（记者孙吉晶 通讯
员胡佳敏 陈芳） 这几天，前往
市不动产登记服务中心办理业务
的市民会发现，大厅里多了一些
蓝色的身影。“您好，请问有什
么需要帮助的吗？”“那边是抵押
登记区，您可以先在这边坐着等
一下，等叫号了再过去。”暖心
的问候，让办事群众在炎炎夏日
少了一分焦虑，多了一分安心。

这支“蓝马甲”服务队由中
心相关负责人和骨干带队，另有
一名工作人员配合，负责做好窗
口巡导以及各不动产登记窗口的

现场秩序维护工作。他们对等候区
的市民主动问候，对不清楚业务办
理的群众进行引导。

市不动产登记服务中心还专门
印制了服务引导卡和便民服务卡。
这两种卡片设计时融入了中心专属
标识性元素：吉祥物“甬小不”、
中心服务标语等。取号后不清楚办
理区域的市民可以依照服务引导卡
背面的区域划分了解大厅窗口分
布，如有疑问可咨询导服人员，能
够在第一时间得到及时准确的答
复。

市不动产登记服务中心相关人
士表示，从点滴做起，中心将进一
步抓好窗口管理，为办事市民营造
良好的服务环境，深入推进不动产
登记“最多跑一次”改革。

市不动产登记服务中心
多了一群“蓝马甲”

本报讯（记者张正伟 通讯员
陈芋荣 洪恺骏） 去年年底以来，
农行宁海支行与宁海旅游集团合
作，累计投放贷款 6500 万元，用于
建设许家山房车露营公园、帐篷民
宿客栈和开元颐居生态酒店等项
目，打造宁海乡村旅游新名片。

今年年初以来，我市银行业金
融机构对文体、大健康、乡村旅游

等乡村“幸福产业”加大信贷支持
力度。到 6月末，全市涉农贷款余
额 达 5311.4 亿 元 ， 比 年 初 增 加
270.4 亿元，其中新增贷款的 75%
投向旅游、大健康等产业。

人行宁波市中心支行积极引导
辖区内银行业金融机构支持县域

“幸福产业”发展，支持市旅投公
司、行业龙头企业等在县域建设

4A 级及以上景区、旅游度假区和
市级重大项目，积极拓展民宿集
聚区、美丽田园景观区等优质乡
村旅游项目；以二级及以上县域
医院为主体，开展医疗设备融资
租赁和资产证券化业务；服务养
老产业，优选医药、医疗行业龙
头企业和优质上市公司项目在县
域落地。今年上半年，农行宁波

市分行等银行业金融机构审批旅
游产业项目授信 61 亿元，支持溪
口雪窦山、石浦半边山、前童古镇
历史文化街区等全市重点乡村旅游
项目建设。

接下来，我市银行业金融机构
将按照乡村绿色发展、智慧发展的
要求，在乡村推进“绿色信贷”

“电商兴村”等金融项目。
此外，我市银行业金融机构还

将助推农村产权制度改革，建设信
息互联、资源共享、四级联动的农村
产权市场交易体系，依法合规开展
农村土地承包经营权、农民住房财
产权、农村集体经营性建设用地使
用权、林权抵押贷款业务。

给乡村“幸福产业”插上金融“翅膀”
涉农新增贷款75%投向旅游、大健康等产业

俞洲

8月 12日晚，上海黄浦区南
京东路 132 号一商店店招脱落，
砸伤 9 名路人。其中 6 人不同程
度受伤，正全力救治中，暂无生
命危险，另外 3人经抢救无效死
亡 （据8月13日新民网报道）。

密布于大街小巷的店招广告
牌如果缺乏必要的管理，不但影
响市容市貌，而且会隐患丛生。上
海发生的这起店招伤人事件看起
来偶然，从城市安全管理的角度
而言却不然。事实上，类似悲剧已
多次发生，且屡见于报端，值得相
关各方关注。

从表象看，相关悲剧发生时
往往伴有狂风暴雨等恶劣天气，
但店招伤人现象接二连三出现，

就不能单纯归于天灾。街头上的店
招看起来色彩艳丽，夺人眼球，但
其中究竟有多少达到了材质优良、
安装规范、定期维护的要求，恐怕
连城市管理部门心里也没底。一些
粗制滥造的招牌超期服役，锈迹斑
斑、摇摇欲坠，实在让人心惊。

城市管理应注重安全细节。俗
话说得好，隐患险于明火，责任重
于泰山。作为政府管理部门和商
家，与其在伤人悲剧发生后亡羊补
牢，还不如厘清责任，事前防范。
目前我市已经进入台风多发季节，
有关部门应及早动手，关注和整治
店招的安全隐患问题，确保其不会
成为“空中杀手”。为避免遗漏，
相关部门不妨开展类似“店招隐患
大家找”这样的活动，发动市民积
极参与，真正做到防患于未然。

确保公共安全，说到底考验的
是城市治理水平，防范店招变身

“空中杀手”，需要相关各方绷紧
弦、把好关，把安全监管和隐患排
查整治落到实处。

谨防店招变身“空中杀手”

不动产登记改革进行时

本报讯（记 者王珏 沈孙
晖 象山记者站陈光曙）昨天上
午，“村民说事”与乡村振兴理论
研讨会在象山举行。来自农业农
村部、中国社科院以及中国人民
大学、清华大学等全国知名高校
的近百名专家学者共聚一堂，围
绕“村民说事”制度与乡村振兴战
略深入探讨交流。

象山“十年磨一剑”打造的
“村民说事”，已成为基层治理现
代化改革的典型。今年，象山打造

“村民说事”制度升级版——把新

农村建设“管理民主”的 1.0 版升级
为乡村振兴“治理有效”的2.0版，以
自治、德治、法治“三治”融合的体系
丰富“村民说事”的内涵。

研讨会上，专家们作了“从村治
模式看村民说事”“党建引领下的乡
村治理现代化的象山经验”等主旨演
讲。“升级后的‘村民说事’与小微权
力清单、‘最多跑一次’、乡贤参事会
制度等多项乡村治理改革创新和政
府治理创新结合在一起，无缝对接。”
中国人民大学公共管理学院公共政
策与安全研究所所长毛寿龙认为。

“村民说事”与乡村振兴
理论研讨会在象山举行

本报讯 （记者易鹤 通讯员
张文胜） 昨晚，第 18 届亚运会在
印尼雅加达开幕，来自亚洲 45 个
国家和地区的1.13万名运动员将在
赛场上一较高下。运动员村食堂整

套厨房设备由鄞州的浙江翔鹰中央
厨房设备有限公司生产。该公司总
经理郝大海说：“中央厨房生产的
饭菜，每天能同时满足 3万人的用
餐需求。”

“翔鹰”的中央厨房设备在印
尼销售已有十余年，当地 3家五星
级酒店和5家大型食品企业都采用
该公司的产品。去年下半年，亚
运会运动员村厨房设备招标，该
公 司 成 功 中 标 ， 产 品 包 括 洗 菜
机、炒菜机、自动搅拌机，洗碗

机、切菜机、绞肉机等，还有全
自动米饭生产线等 30 多套食品加
工 设 备 ， 价 值 人 民 币 400 多 万
元。这些设备去年年底全部安装
调试完成。

据郝大海介绍，印尼人的饮食
习惯与中国人不尽相同，如在煮米
饭过程中要加入食用油和其他的调
味剂，菜炒好后还要跟米饭一起进
行搅拌等。此次，该公司的全自动
米饭生产线、搅拌机等都是为亚运
会个性化定制的。

郝大海表示，能够中标雅加
达亚运会运动员村食堂，主要是
他们的产品性价比高。“与当地企
业的同类产品相比，我们的产品
在 智 能 化 、 自 动 化 等 方 面 有 优
势 ， 厨 房 只 需 要 配 备 120 个 工
人，效率比当地厂家提高一倍以
上。”他举例说，一款“智能炒菜
机器人”，工人只需将原材料、调
料放进锅内，按几个键，几分钟
后，健康美味的菜肴就可以出炉
了。

亚运会运动员村厨房设备“宁波制造”
能同时满足3万人用餐需求


